

Meilensteine auf dem gemeinsamen Wege waren:

das am 6. Juli 1950 Unterzeichnete Abkommen von Zgorzelec, in dem die Deutsche Demokratische Republik unmittelbar nach ihrer Gründung die Dauerhaftigkeit und Unantastbarkeit der polnischen Westgrenze an Oder und Neige anerkannte;

der Vertrag über Freundschaft, Zusammenarbeit und gegenseitigen Beistand vom 15. März 1967;

das Freundschaftstreffen der führenden Persönlichkeiten der Deutschen Demokratischen Republik und der Volksrepublik Polen vom 18. bis 20. September 1971 in der Volksrepublik Polen;

die Deklaration zur Festigung der Freundschaft und zur Vertiefung der Zusammenarbeit vom 20. Juni 1973 sowie

die Ergebnisse der regelmäßigen Treffen der führenden Persönlichkeiten unserer Parteien und Regierungen.

Inhalt unserer gegenseitigen Beziehungen war und bleibt, sich durch die ständige Erweiterung und Vertiefung der politischen, ideologischen und wirtschaftlichen Bande gegenseitig bei der Lösung der Aufgaben des sozialistischen Aufbaus in beiden Ländern zu helfen und im gemeinsamen Kampf der sozialistischen Staatengemeinschaft für die Sicherheit und die Normalisierung der Situation in Europa, auf der Grundlage der Anerkennung der politischen und territorialen Realitäten auf unserem Kontinent, sowie im gemeinsamen Kampf für den Weltfrieden zu unterstützen.

Von Anfang an ist die Entwicklung der Deutschen Demokratischen Republik und der Volksrepublik Polen mit der brüderlichen Hilfe und Unterstützung der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken verbunden. Ergebnis der 25jährigen internationalistischen Zusammenarbeit der Deutschen Demokratischen Republik und der Volksrepublik Polen sind die Beziehungen neuen Typs zwischen unseren Parteien und Völkern und die Entfaltung der verschiedenen Formen des Zusammenwirkens.

### III

Die Volksrepublik Polen ist im 30. Jahr ihres Bestehens ein Land mit einem großen Produktionspotential und bedeutenden schöpferischen Möglichkeiten. Sie ist ein Land, in dem sich die Produktionsbasis vervielfacht hat, in dem die traditionellen Wirtschaftszweige ausgebaut und grundlegend modernisiert, gleichzeitig viele neue Industriezweige vollkommen neu geschaffen und die landwirtschaftliche Produktion bedeutend erhöht wurden.

Die Deutsche Demokratische Republik ist im 25. Jahr ihres Bestehens ein Land mit einer modernen sozialistischen Industrie und Landwirtschaft, einer hohen Arbeitsproduktivität und einer dynamischen wirtschaftlichen Entwicklung.